
ТРШЕННЫИ мятам КОРАБЛЬ жог на орбите спутнш земли

12 октября в 10 часов 30 минут по мос
ковскому времени в Советском Союзе на ор
биту спутника Земли новой мощной ракетой- 
носителем впервые в мире выведен трехмест
ный космический пилотируемый корабль «Вос
ход».

Командир корабля — летчик-космонавт ин
женер-полковник КОМАРОВ Владимир Ми
хайлович, научный сотрудник-космонавт 
кандидат технических наук ФЕОКТИСТОВ

Константин Петрович, врач-космонавт ЕГО
РОВ Борис Борисович.

Цель полета — испытание нового много
местного космического корабля в условиях 
продолжительного полета, исследование рабо
тоспособности и взаимодействия экипажа, ши
рокая программа дальнейших научных иссле
дований в космосе.

С бортом космического корабля поддержи
вается двусторонняя радиосвязь. Весь эки
паж вполне удовлетворительно перенес вы

вод на космическую орбиту и переход в со 
стояние невесомости. Состояние здоровья эки 
пажа хорошее. Все бортовые системы кораб 
ля функционируют нормально.

13 октября в 10 часов 47 минут по мос 
ковскому времени новый трехместный пило 
тируемый корабль «Восход», успешно завер 
шив программу научных исследований, бла
гополучно приземлился в заданном рай
оне. Все члены экипажа космического кораб
ля чувствует себя хорошо!

На повестке дня-проверка обязательств
Состоялся пленум обкома профсоюза рабочих строительства 

и промышленности строительных материалов с повесткой дня: 
«О ходе выполнения социалистических обязательств коллектива
ми трестов Свердловскгорстроя по строительству жилых домов, 
детских учреждений и объектов культурно-бытового назна
чения».

С докладом выступил начальник Свердловскгорстроя 
В. П. Бушков.

В прениях участвовали председатель объединенного построй- 
кома треста крупнопанельного домостроения М. В. Бобров, 
директор завода железобетонных изделий имени Ленинского 
комсомола В. В. Шипулин, главный инженер треста Сверд- 
ловскгражданстрой И. Б. Литвак.

Начальник Главсредуралстроя П. Д. Гиренко рассказал о 
задачах и перспективах строителей.
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Пролетарии всех стран, соединяйтесь!
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РАБОЧАЯ СЕМЬЯ из бригады маляров
Дом № 3 у строителей седь

мого управления — «празднич
ный», ибо сдачу его они вклю
чили в свои предоктябрьские 
обязательства.

Сейчас все здание во власти 
маляров. В четырех подъездах 
работает бригада П. В. Стукова.

Мы идем с Петром Васильеви
чем. Он шагает крупно, замеча
ния делает короткие, его понима
ют с полуслова.

— Давайте, давайте готовьте 
механизм, — говорит он маля
рам.

— Как получается? — обра
щается уже к другому, красяще
му валиком двери. — Ну-ка, пой
дем посмотрим, как после перво
го раза получилось...

И уже в другой квартире:
— Да, валики хороши, но не 

совсем... Машиной надо будет 
еще покрасить.

— Миша, где та бумажка с 
записями? — спрашивает у моло
дого парня. — Давай сюда.

Бригадиру некогда, но все же 
спрашиваем, что представляют 
собой эти записи?

Он как будто вначале забыва
ет этот вопрос, но потом, зайдя в 
одну из квартир, говорит:

— Вот сюда на полы должно 
было пойти 15 килограммов оли
фы, а мы израсходовали полтора. 
Вот что значит эта бумажка.

Потом он снова подходит к ра
ботающим валиками. Видимо, его 
очень беспокоит отделка вали
ками.

Александр (Саушкин ра 
ботает в бригаде Филиппа 
Беликова. Этот/ коллектив 
носит высокое звание кол
лектива коммунистического 
труда. Александр — старо
жил бригады. За пятнадцать 
лет работы плотником он 
построил немало прекрас
ных зданий в Свердловске.

На снимке: Александр Са
ушкин.

Фото Н. МАКСИМОВА.

— Вот, видите, — говорит он.— 
Сами по себе валики очень хоро
шие. Поверхность у них ровная, 
работать приятно. Но ’ капрон 
склеен, шов остается. А это отра
жается на качестве. Придется, 
наверное, работать машинкой. Вот 
ребят и поторапливаю, чтоб на
ладили ее скорее. Может, зайдем 
в кладовку, покажу, какими инст
рументами работаем.

■Выходим. На улице идет не то 
снег, не то дождь. Осенняя моз
глая погодка. Но на душе светло. 
Так бывает всегда после встречи 
с хорошими, интересными людь
ми. Мне уже ясно, что маляры не 
просто работают—они по-настоя

щему тревожатся за качество и 
за сроки выполнения работ. 
Больше того, в доме у них насто
ящая творческая лаборатория.

Зашли в кладовку.
— Вот если б решить вопрос с 

валиками, — расстилая на столе 
розовый капрон, говорит Петр 
Васильевич.

Петру Васильевичу и членам 
его бригады небезразлично, ка
кой дом получат новоселы. Им 
важно, чтоб не только у них по
лучилось все гладко, а чтоб и 
при эксплуатации дома было все 
хорошо. Сейчас им, например, 
предложили использовать олифу 
с клеем и мылом. Дело хоро

шее. Но они задумываются — 
не сделать ли все-таки 'Для проч
ности полы на первом этаже с 
чистой олифой.

Бригада большая. В ней есть 
такие опытные мастера как Ва
лентина Шевалдина, Антонина 
Овсянникова, Надежда Трубнико
ва. Есть совсем только начина
ющие маляры — Галя Малых, 
Фаина Струихина и другие. Ра
ботают в бригаде и два сына 
Петра Васильевича, которые по
шли по стопам отца, — Федор и 
Михаил. Рабочая же семья у него 
50 человек. И крепкая это семья.

Н. ПАВЛОВА.

Растет энергетика 
Таджикистана

Ширится социалистическое 
соревнование в честь 47-й го
довщины Великой Октябрь
ской социалистической рево
люции и 40-летия образова
ния Таджикской ССР и Ком
мунистической партии Таджи
кистана. Строители и мон
тажники управления Нурек- 
таджикгидрострой и треста 
Средазэнергомонтаж до
срочно завершили монтаж 
турбогенератора № 6 Ду
шанбинской ТЭЦ и на три ме
сяца раньше графика ввели 
его в эксплуатацию.

Телефонистки 
ушли в отставку

НИЖНЯЯ ТУРА.’ В городе 
вступила в строй новая авто
матическая телефонная стан
ция на 500 номеров.

Снял трубку в Нижней Ту
ре — и говори с абонентом 
на Качканарском горно-обога
тительном комбинате. Стан
ция соединена с АТС и дру
гими предприятиями города.

Улица Спутников
Растет жилой район аэро

порта Кольцово. Исполком 
городского совета дал но
вые названия улицам в авиа- 
городке. Здесь появились 
улицы: Авиаторов, Спутников, 
Атмосферная, Стартовая, пе
реулки Утренний и Вечерний.
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Строители сдержат слово!
В больших масштабах ведет

ся жилищное строительство в 
Свердловске.

За последнее десятилетие в 
городе построено три миллиона 
квадратных метров жилой пло
щади. В том числе организа
ции Свердловскгорстроя за 
семь лет своего существования 
сдали в эксплуатацию более 
миллиона квадратных метров 
жилой площади.

Большие работы выполняет 
наш коллектив по строительст
ву объектов культурно-бытово
го назначения. С 1957 по 1963 
год построено 62 дошкольных 
учреждения на семь тысяч 
мест, 39 школ на 30 тысяч 
ученических мест, девять объ
ектов здравоохранения и ряд 
других зданий и сооружений 
культурно-бытового назначе
ния.

Коллективы Свердловскгор
строя, как и все трудящиеся 
Свердловска, приняли социали
стические обязательства по до
срочному выполнению плана 
текущего года.

Решено годовой план по вво
ду жилой площади выполнить 
к 15 декабря. Как же выпол
няются 1социалистические обя
зательства?

В целях . создания условий 
для дальнейшего ускорения 
жилищного и культурно-быто
вого строительства, повышения 
его качества осуществлена 
специализация трестов по ви
дам строительства. В результа
те специализации повысился 
уровень организации работ как 
на жилищном, так и на про
мышленном строительстве. В 
1963 году было введено в экс
плуатацию жилой площади на 

■ 12 процентов больше, чем в 
1962 году, при росте объема 
работ только на 0,3 процента.

ТРЕВОГА не покидала Але
ксандра Николаевича уже 

несколько дней. Нет-нет да 
и вспоминался настырный рабо
чий. В кабинет он вошел стреми
тельно. Губы — злая полоска. 
Смотрел сердито. Сходу требо
вал:

— Нужна арматура.
— Делаем, — ответил тогда 

начальник арматурного цеха.
— Когда будет!
— Скоро, — заверял А. Н. Ар

темьев и убеждал посетителя. — 
Сварочные машины не могут 
больше пропустить изделий.

— Об этом должны 
думать вы...

Рабочий формовочно
го цеха ушел. Александр 
Николаевич призадумал
ся. Пожалуй, рабочий 
прав. Он должен иметь 
арматуру вовремя. Про
стаивать ему неинте
ресно. Не любят наши 
люди трудиться в полсилы. Да и 
нам вроде бы жаловаться не на 
что, — рассуждал Александр Ни
колаевич. — Механизмов немало. 
Люди работают неплохо, а зада
ния выполняются с большим на
пряжением. Не мог начальник 
упрекнуть и своих помощников. 
Желание у них есть, опыт тоже.

После этого случая Александр 
Николаевич еще пристальнее при
сматривался к людям. Анализи
ровал. Мелкие промахи устраня
ли сразу же. И с каждым днем 
начальник все больше убеждал
ся, что деОю не в людях, не в 
руководителях, а действительно 
в сварочных машинах, хотя и 
хаять их как будто не за что. На
жал педаль — деталь привари
лась накрепко. Быстро. Но вот 
на установку поперечных прово
лок рабочий тратит времени по
рядочно. Потом всю сетку пере
ворачивает и начинает привари
вать концы с другой стороны.

«Если бы приваривать одновре
менно оба конца, — мечтал Але
ксандр Николаевич, — тогда за 
смену дали бы не 500—600 сеток, 
а сколько нужно». Эта мысль ста
новилась все навязчивее. Она не 
позволяла успокаиваться. И од
нажды мелькнула счастливая 
идея: на электросварочной ма- 

Промышленных площадей сда
но в эксплуатацию на 68 ты
сяч квадратных метров, или на 
60 процентов больше, чем в 
1962 году, при росте объема 
работ лишь на восемь процен
тов.

План работ по объему на 
жилищном строительстве вы
полнен за девять месяцев на 
107,4 процента. При этом 
справились с планом все тре
сты Свердловскгорстроя. Вве
дено в эксплуатацию 98,2 ты
сячи квадратных метров жилой 
площади, что на 15,9 тысячи 
квадратных метров больше, чем 
■за этот же период прошлого 
года.

В результате труда нашего 
коллектива около трех тысяч 
семей рабочих и служащих 
Свердловска в этом году полу
чили благоустроенные 'кварти
ры. Но установленный на де
вять месяцев план сдачи жи
лья выполнен только на 88,6 
процента. Не выполнили план 
тресты Свердловскгражданст- 
рой — 80,6 процента и круп
нопанельного домостроения — 
87 процентов.

За девять месяцев организа
ции Свердловскгорстроя вы
полнили работ на строитель
стве кооперативных домов на 
3,3 миллиона рублей и ввели в 
эксплуатацию 29 тысяч квад
ратных метров жилой площади, 
что в пять с половиной раз 
больше, чем за 1963 год. 995 
^членов (жилищно-строительных 
кооперативов получили благо
устроенные квартиры. И до 
конца года еще 445 семей ко
операторов справят новоселье. 
Однако план кооперативного 
строительства за девять меся
цев выполнен по объему работ 
только на 92 процента, а по 
вводу в эксплуатацию — на 
85,7 процента.

^олсан/пи/си земли ц/шльской
шине установить две головки. 
Постепенно мысль прояснялась. 
Когда конструкция приспособле
ния была продумана в деталях, 
осуществили задумку в металле. 
Получилось неплохо. Производи
тельность труда у электросварщи
ков увеличилась.

Но Александр Николаевич был 
недоволен: ручных операций ос
талось еще немало — переноска 

НОВАТОРЫ
заготовок, их перемещение при 
сварке, установка поперечных 
проволок. И новатор задумал ме
ханизировать все операции.

Задумать легко. А осущест
вить...

У начальника цеха и без этого 
дел по горло. Одних заседаний и 
совещаний не перечесть. Органи
зовать производство. Выслушать 
от людей десятки просьб. И не 
только выслушать. Одним по
мочь, других переубедить, поза
ботиться, чтобы молодые учи
лись, мечтали о больших и по
лезных делах. А сколько прихо
дится предпринимать хлопот, что
бы всегда был нужный металл. 
И все-таки Александр Николаевич 
не отступался. Конечно, куда лег
че и проще было найти «объек
тивные» причины и приспособ
ляться к существующему положе
нию. Но это не в характере А. Н. 
Артемьева. Создавать нужные об
стоятельства, управлять ими — 
вот его основное стремление. А 
неудачи не только огорчают Але
ксандра Николаевича, но и за
ставляют быть еще настойчивее.

Сетки на плиты перекрытия 
лучше всего было бы сваривать 
на многоэлектродной машине. На

В. БУШКОВ, 
начальник управления 

Свердловскгорстрой

Почему так случилось?
Прежде всего потому, что 

хозяйственные и профсоюзные 
руководители слабо организова
ли работу по мобилизации 
коллективов на выполнение 
принятых социалистических 
обязательств. Своевременно не 
направили необходимое коли
чество ресурсов на объекты, 
имеющие 'высокую готовность, 
не обеспечили решение всех 
вопросов, связанных со сда
чей в эксплуатацию ряда объ
ектов. Только в результате 
этих причин не введено в экс
плуатацию восемь домов жилой 
площадью 15 тысяч квадрат
ных метров. Следует добавить, 
что из этого количества три до
ма жилой площадью 6,6 тысячи 
квадратных метров полностью 
закончены, но не приняты в 
эксплуатацию из-за несвоевре
менного решения заказчиками 
вопросов теплоснабжения.

В ряде случаев слабо помо
гают выполнять план жилищ
ного строительства наши за
казчики и поставщики, особен
но оке Свердловского горис
полкома и завод железобетон
ных изделий имени Ленинско
го комсомола. Больше всего 
это замечание следует отнести 
к строительству кооперативных 
домов. Как «помогал» этот за
казчик выполнять план коопе
ративного строительства, до
статочно хорошо характеризу
ют следующие данные: по со
стоянию на 10 июля из 23 пу
сковых домов на пять из них 
еще не было открыто финан
сирование, а на два даже не 
были переданы площадки.

Оке горисполкома и другие 
вшпашвгамшмммааиам

ней же чаще всего приходилось 
сваривать рабочие каркасы для 
панелей ПКЖ. Вот сюда и напра
вил свое внимание Александр Ни
колаевич. Начались новые поиски.

Делать все приходилось урыв
ками. Но у него были добрые 
помощники. Это слесари Н. Чер
нов, Б. Муравьев, А. Анкудинов, 
электрики С. Глухов, В. Толма
чев. Они воплощали его замыслы 

в металл, хотя у них и своих обя
занностей хватает. С временем 
не считались. Понимали, что 
только они могут ускорить рабо
ты и облегчить труд своих това
рищей.

В полуавтомате удалось сде
лать так, что одна продольная 
проволока подавалась автомати
чески из бухты. Когда доходила 
до упора, то включалось ножевое 
устройство и проволока отреза
лась.

Новая победа не успокоила но
ватора. Теперь, опираясь на до
стигнутое, можно попытаться соз
дать автомат. Только на этот раз 
Александр Николаевич думал и 
искал не один. В работу вклю
чился и механик цеха Леонид Да
выдович Лещинский. Совместно 
они разработали проект...

Теперь продольные и попереч
ные проволоки автоматически 
подаются из бухт, свариваются, 
отрезаются, а готовые сетки укла
дываются в пакеты. Человек бу
дет только следить за работой 
машины. Недавно новинку опро
бовали. Предполагают, что про
изводительность труда увеличит
ся в три раза и ежегодно будет 
экономиться более 2,5 тысячи 
рублей.

М. ЛОВЦОВ. 

заказчики создают дополни
тельные трудности строителям 
в результате привязки большо
го количества домов из штуч
ных материалов.

При наличии в Свердловске 
мощностей по крупнопанельно
му домостроению на 142 ты
сячи квадратных метров в те
кущем году запланирован ввод 
в эксплуатацию жилой площа
ди в крупнопанельном исполне
нии только 96 тысяч квадрат
ных метров, или менее 60 про
центов от плана ввода. Еще 
хуже этот показатель на ког 
оперативном строительстве, 
где из 17 задельных домов за
проектировано в крупнопанель
ном исполнении только пять, 
или менее 30 процентов.

Большие претензии следует 
предъявить и к субподрядным 
организациям, особенно к тре
сту Уралсантехмонтаж (тт. 
Фролов и Непутин). Этот трест 
(систематически срывает^ (гра
фики выполнения сантехниче
ских работ, допускает -низкое' 
качество. Трест Уралсантех
монтаж в текущем году, как и 
в прошлые годы, задерживает 
выполнение работ, связанных с 
подачей тепла на объекты, под
готовленные под отделку в зим
нее время.

Есть претензии и к тресту 
Уралтрансспецстрой, который в 
ряде случаев медленно вы
полняет работы своего профи
ля на жилищном строительстве. 
Имеются пусковые объекты, на 
которых еще не выполнены 
большие объемы работ по уст
ройству водопровода, канализа
ции и благоустройству участ
ков.

Для решения поставленных 
задач в 1964 году намечено 
осуществить ряд организацион
но-технических мероприятий. 
Они выполняются удовлетвори
тельно.

Однако принимаемые меры 
по мобилизации внутренних ре
зервов, концентрации рабочих 
и материалов на пусковых объ
ектах не могут обеспечить вы
полнение всех задач, стоящих 
перед нами в оставшийся пе
риод года. По-прежнему не
удовлетворительно налажено 
материально-техническое снаб
жение жилищно-гражданского 
строительства. В частности, со
вершенно не выделяются тру-* 
бы и в недостаточном количе
стве поступают на стройки бе
лила, олифа и другие мате
риалы.

Еще в сентябре бюро Сверд
ловского горкома КПСС совме
стно с коллегией Главсредурал- 
строя рассмотрели положение 
дел в Свердловскгорстрое и 
приняли решение оказать на
шим организациям дополни
тельную помощь в выделении 
рабочих, жилой площади и ма
териалов. Прошел уже месяц, 
а обещанная помощь получена 
в очень незначительных разме
рах.

В текущем году более широ
ко претворяется в жизнь при
нятое несколько лет назад ре
шение о концентрации жилищ
но-гражданского строительства 
в городе. Практически все 
крупнопанельное домостроение 
в настоящее время осуществ
ляется крупными массивами.

В целях отработки усовер- 
1шенствованной технологии, 
внедрения новых архитектурно- 
планировочных решений, ма
териалов и изделий, осуществ
ляется (понавательное строи
тельство группы крупнопанель
ных домов на улице Посад
ской.

На наших стройках- все ши
ре применяются для отделоч
ных работ новые материалы. 
В текущем году мы примени
ли 18 тысяч квадратных мет
ров цветных пластмассовых 
плиток для полов и облицовки 
стен, 11 тысяч квадратных 
метров синтетических рулон
ных материалов, изготовили 27 
тысяч квадратных метров щи
товых дверей из древесно-стру
жечных плит и т. д. Однако 
объем внедрения новых синте

тических материалов, из-за не
достатка их, все еще невелик. 
Кроме того, сравнительно вы
сокая стоимость синтетических 
материалов сдерживает в на
стоящее время их широкое 
применение.

Средне-Уральский совнархоз 
может и должен организовать 
производство этих материалов 
и качественных красителей.

...В текущем году, как и 
прежде, осуществляется широ
кая программа подготовки кад
ров. Основным направлением в 
работе по подготовке кадров 
является обучение смежным 
профессиям и передовым мето
дам труда. Всего за девять ме- 
!сяцев , закончили обучение 
3600 рабочих, что составляет 
98 процентов годового плана. 
Около 1500 рабочих повыша
ют образование в вечерних об- 
|щеобразовательных школах, 
500 человек учится в вечер
них институтах и техникумах, 
166 — в школе мастеров.

В настоящее время в органи
зациях Свердловскгорстроя ра
ботает 319 комплексных 
бригад, в которых более шести 
тысяч рабочих, или 57 про
центов от числа рабочих-сдель
щиков. В их составе 49 бригад 
законченного цикла и четыре 
бригады конечной продукции.

Как показывает опыт, комп
лексные бригады работают 
более производительно. 
Если специализированные 
бригады выполняют нормы на 
124 процента, то комплексные 
на 130, а бригада тов. Федор
чука, например, и ряд других 
выполняют нормы свыше 140 
процентов. Как следствие это
го и заработная плата в комп
лексных бригадах на 10—15 
процентов выше, чем в специа
лизированных.

На стройках и предприятиях 
Свердловскгорстроя при актив
ном участии профсоюзных ор
ганизаций широкий размах 
приняло социалистическое со
ревнование за выполнение 
(принятых обязательств. Всо-< 
Циалистическом соревновании 
участвуют все тресты, строи
тельные управления и про
мышленные предприятия.

За достигнутые успехи в со
ревновании строек и пред
приятий Главоредуралстроя в 
первом и втором кварталах 
коллективам стройуправлений 
№ 6, 13 и 24 были присужде
ны классные места и отмечена 
хорошая работа стройуправле
ний № 22 и 27, треста Строй- 
деталь № 70, управления ме
ханизации № 2 и завода ячеи
стых бетонов.

За достижения в индивиду
альном соревновании награжде
но значком «Отличник социали
стического соревнования Ми
нистерства строительства 
РСФСР» 82 человека и Почет
ными грамотами и Похвальны
ми листами — 154 рабочих и 
служащих.

Заслуживают теплых слов 
образцовая работа бригады 
коммунистического труда Ми
хаила Павловича Котельникова 
(трест Свердловскхимстрой), 
бригад конечной продукции из 
треста крупнопанельного домо
строения Ивана Николаевича 
Косарева, Степана Ильича Бо
гомолова, бригада штукатуров 
Родиона Васильевича Горохова, 
бригада коммунистического 
труда маляров Григория Григо
рьевича Райхмана из треста 
Свердловокгражданстрой и 
других.

Среди многотысячного кол
лектива строителей Свердловск
горстроя имеется много нова
торов и передовиков производ
ства. Это прораб седьмого 
стройуправления Бородулин, 
старший прораб Шапиро, шту
катур Качалков, каменщик 
Ланкевич из треста Сверд- 

' (ловскгражданетрой и| многие 
другие.

Нет сомнения в том, что наш 
коллектив справится с постав
ленной задачей, успешно вы
полнит принятые социалисти
ческие обязательства.



14 октября 1964 г Свердловский строитель 3 стр.

Экономить в большом и маломВ течение сентября—октября 1964 года среди предприятий и строек города проводится смотр по экономии электроэнергии и топлива. Проходит он и в тресте Уралмашстрой. В каждом строительном управлении и на заводе железобетонных изделий созданы комиссии по руководству смотром. Количество участников смотра по тресту составляет 169 чело

век, большинство механизаторы. Подано уже 34 предложения, которые внедряются в производство. По строительным объектам комиссиями регулярно проводятся рейды по вскрытию недостатков в использовании электроэнергии и топлива.Активное участие в смотре принимают электрик 23 управления А. Вахромеев, председатель 

постройкома 24 управления В. Орлов, электрик завода железобетонных изделий В. Пинженин, слесарь 25 управления А. Цыганов и другие.Коллектив треста Уралмашстрой взял обязательство сэкономить 250 тысяч киловатт- часов электроэнергии.
В. ЯРАНЦЕВ, 

главный энергетик треста.

Лучший распространитель 
печати

На днях состоялось заседание комитета комсомола треста. 
На этом заседании слушали секретаря ВЛКСМ 25 стройуправ
ления В. Елисееву о распространении молодежной газеты «На 

смену!»
Молодой коммунист, начальник участка В. Дождиков рас

пространил среди молодежи 104 экземпляра газеты на 1965 год.
Комитет комсомола треста решил за активное участие в 

деле распространения молодежной газеты «На смену!» пре
мировать тов. Дождикова.

Э. ИВАНИЦКИЙ.

Работа
спорится

Завод железобетонных изделий 
треста успешно выполняет взя
тые повышенные обязательства.

За сентябрь план по валу вы
полнен на 108 процентов. Выра
ботка на одного рабочего соста
вила 109 процентов.

Выдано сверх плана 600 кубо
метров бетона, 228 кубометров 
раствора. Перекрыты задания по 
выпуску сборного железобетона.

Работали все хорошо, но лучше 
других бригада коммунистиче
ского труда тов. Кирова, которая 
выполнила план на 178 процен
тов, а выработка составила 137 
процентов.

Я. ГРИНЬ.

Поставщики, подтянитесь I
Строители треста Уралмашстрой взяли повышенные 

обязательства в честь Великого Октября. Отдельные брига
ды добились хороших показателей в работе за сентябрь. 
Но многое еще не сделано. Мешают как внутренние недо
статки в работе, так и внешние. Я имею в виду поставщи
ков и в первую очередь предприятия треста Стройдеталь 
№ 70.

В сентябре завод железобетонных изделий ^8 1 (дирек
тор тов. Рычков) сорвал поставку 18-метровых ферм, опор
ных подушек на стальцех, парапетных плит, а также сор
вана поставка товарного бетона.

Несмотря на распоряжение начальника управления 
Свердловскгорстрой тов. Бушкова выдавать по 50 кубо
метров бетона в сутки его выдавали по 10—15. Такая же 
картина наблюдается и в октябре.

‘Коллектив треста Уралмашстрой обращается ко всем 
звеньям треста Стройдеталь № 70 — выдайте полностью 
и без задержек все изделия и материалы, согласованные 
графиком. От этого зависит выполнение взятых нами со
циалистических обязательств.

Я. СЕМЕНОВ.

Так собрание 
решило

Состоялось собрание рабо
чих и инженерно-технических 
работников второго участка 
24 строительного управления, 
которым руководит старший 
прораб В. М. Муравьев.

Собрание подвело итоги 
работы участка за третий 
квартал.

Резкой критике выступаю
щие— рабочие и бригадиры— 
подвергли организацию работ 
и снабжение строительными 
материалами на участке, что в 
конечном итоге привело к 
плохим показателям третье
го квартала. Для выполнения 
плана к социалистических обя
зательств по досрочному вво
ду в эксплуатацию строящихся 
объектов руководству участ
ка предложено разработать 
конкретные мероприятия по 
устранению недостатков в ра
боте.

Собрание также предложи
ло бригадирам и мастерам 
улучшить контроль за состоя
нием техники безопасности и 
трудовой дисциплины.

В. ОРЛОВ, 
председатель постройкома 

24 строительного 
управления.

Знакомьтесь: коллектив
коммунистического труда 
бригады бетонщиков 24 
строительного управления 
треста Уралмашстрой. Руко
водит этим дружным кол
лективом Анатолий Ники 
тенко. Все члены бригады 
являются активными рацио
нализаторами. Только за 
два месяца третьего квар
тала бригадой подано три 
коллективных рационализа
торских предложения с эко
номией 1969 рублей.

0

0

ЗАБОТА-ВСЯ СТРОЙКА
Бригада штукатуров Владимира 

Наделяева вроде бы обычный 
коллектив. Рядом с ними на заво
де пластмасс работают такие же 
бригады, ничем не хуже. Как и 
монтажники, и плотники, они, 
штукатуры, умеют постоять за 
себя в труде. Но не любят про
износить громких фраз о своей 
привязанности к стройке. Наобо
рот, заметят: «Работать все равно 
надо...» Но так ли это на самом 
деле?

Таких разве 
уволишь ?

Штукатуры сейчас отделывают 
бытовки цеха литьевых машин. 
Здесь вместе со всеми работают 
Валя Котлова, Лида Полушина, 
Настя Раяненко, Лйда Жуйкова. 
Девчата как девчата.

Произошла с ними одна исто
рия. Ее бы можно было и не 
вспоминать, если бы она не гово
рила, какой народ в бригаде ра
ботает.

А случилось вот что. Этих четы
рех девчат посылали в команди
ровку в Асбест. Долго они там 
работали, но не бросили учебу и 
на новом месте. Ни одна.

А вернулись... Ждало их новое 
испытание. В управлении провели 
сокращение штатов и, видимо, 
посчитали, что уволить давно от
сутствующих девчат менее хло

потно. А приедут — поставить их 
перед совершившимся фактом. 
Так или иначе, они приехали и 
оказались не у дел.

Жили в общежитии. Стали ма
ло-помалу деньги выходить, а по
том и совсем не осталось. На 
другую работу надо устраивать
ся, но не хотелось, все же они 
строители. Заступился за девчат 
бригадир и другие помогли — 
настояли в управлении, чтоб взя
ли обратно девушек.

Сейчас они уже стали забывать 
эту историю. Работают хорошо и 
продолжают все учиться в школе. 
Разве таких можно уволить со 
стройки?

Бригада
на воскреснике

Летом организовать бытовку 
легко: занимай комнату, распола
гайся. А сейчас стало холодно. 
Да и бригад прибавилось. Надо 
устраиваться более капитально. 
Зима надвигается.

Можно, конечно, и в рабочее 
время штукатурить бытовки. 
Тем более, что эти помещения 
входят в производственный кор
пус и так или иначе их надо отде
лывать. Но в бригаде решили 
провести воскресник и выполнить 
работы скорее. Ровно в восемь 
утра в воскресенье все пришли, 
как в обычный день. Но труди
лись, пожалуй, с еще большей 

энергией. Оштукатурили не толь
ко свою бытовку, но и бытовки 
других бригад — плотников, ка
менщиков.

Не стоять же
29 сентября. Восемь часов ут

ра. Девять... Раствора все нет и 
нет. Ох, уж этот раствор! Его 
поставки хоть кого иной раз мо
гут вывести из себя.

Но не стоять же! И вот штука
туры берут ведра и начинают 
таскать сами к растворобетонно
му узлу раствор, случайно за
везенный и сваленный на строй
площадке. Обычно раствором та
кого состава они не пользуются, 
но он хороший и сгодится впол
не...

Много разных трудностей встре
чается в работе — ис поставка
ми, и с проектами не все ре
шено. Но каждый раз штука
туры делают все от них зави
сящее. «Не стоять же!» — 
говорят они. И если часть своих 
предпраздничных обязательств 
они уже выполнили, то остальную 
часть выполнят наверняка. За
кончили штукатурку цеха регене
рации масел. Бытовки собирались 
сделать к пятому октября, а уст
роили воскресник — подготови
ли раньше. Теперь по цеху литье
вых машин надо штукатурить ко
лонны, откосы, затирать швы 
плит перекрытий. Работы много, 
но, думается, что бригада спра
вится с ней в срок.

Тысячи вопросов
Обеденный перерыв. Девушки 

спускаются с лестницы и поют 
ставшую сейчас популярной пе
сенку: «...Возможно строитель, 
возможно солдат...»

Если б была одна забота — 
работа. Может быть тогда брига
диру при всех трудностях все 
равно было легче. Но он сам 
не хочет, чтоб была одна работа 
и чтоб было легче. Ведь в брига
де трудятся люди, у которых 
столько разных запросов! Тем 
более — все молодые люди, ко
торым многое надо решать в 
жизни, многому надо научиться. 
И вот Володя Наделяев в выдав
шееся свободное время прово
дит беседы, как правильно чи
тать книгу. Он знает, что девчата 
любят читать. Но правильно ли 
все читают? Об этом и состоялся 
совместный разговор.

Прошли также беседы, по
строенные на вопросах и отзе- 
тах на сдмые разные темы, в том 
числе о дружбе, товариществе.

Бригадир сам молодой. Откуда, 
казалось, ему столько знать? Все 
оказывается просто. Бригадир 
учится в индустриальном технику
ме, много читает книг.

Между прочим, в школы рабо
чей молодежи, в этом году пос
тупило большинство членов брига
ды. В самой бригаде будет рабо
тать кружок по изучению исто
рии партии. Политинформации 
проводятся и сейчас и не являют
ся диковинкой, как для некото
рых других коллективов.

Думается не случайно, что 
В. Наделяев не так давно стал 
партгрупоргом на строительстве 
завода пластмасс. Одним из 
главных дел партгруппы на уча
стке в последнее время была ор
ганизация соревнования бригад 
Сейчас все бригады приняли обя
зательства.

Все коммунисты, работающие 
на строительстве завода пласт
масс, являются агитаторами.

На днях группа пополнилась 
еще одним членом. Принята в 
партию мотористка Л. Калинина.

Работает «Комсомольский про
жектор». Его возглавляет мон
тажник А, Зайцев.

И парторгу надо все «охва
тить», везде успеть и помочь в 
чем-то. Такая у него должность. 
Дел у партгрупорга всегда много, 
если забота — вся стройка.

Н. ЖУКОВА.
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У строителей Волжского
химического омбииата
Не секрет, что все еще боль

шим злом на стройках является 
низкое качество выполняемых 
работ. Затраты на устранение 
брака приводят к удорожанию 
строительства и срыву плано
вых заданий. На переделки от
влекается большое количество 
людей, занятых на основных 
работах. Только на строитель
ных площадках Российской Фе
дерации ежедневно около 30 
тысяч рабочих заняты устране
нием дефектов. По мнению спе
циалистов, средства, затрачивае
мые на исправление брака, со
ставляют на разных стройках 
от двух до пятнадцати процен
тов стоимости возводимого объ
екта.

Недавно мне удалось побы
вать у строителей Волжского 
химкомбината. . Комсомольская 

организация здесь правильно 
определила основное направле
ние в решении важнейшего воп
роса — улучшения качества 
строительства.

Много интересных дел, хоро
ших начинаний по улучшению 
качества работ есть у строите
лей города химиков — Волж
ска. Для обобщения опыта и 
знакомства с новыми методами 
борьбы за высокое качество 
строительства ЦК ВЛКСМ со
зывал в сентябре на строитель
стве Волжского химического 
комбината семинар-совещание 
секретарей комитетов комсомо
ла и начальников штабов Все
союзных ударных комсомоль
ских строек химической, нефтя
ной, газовой, целлюлозно-бу
мажной промышленности и‘хи
мического машиностроения.

«СТРОИТЬ НА СОВЕСТЬ, 
СТРОИТЬ НА ВЕКА!»

«ПУСТЬ БРАК НЕ ПОЗОРИТ 
РАБОЧИЕ РУКИ!»

С такими призывами обрати
лись со страниц «Комсомоль
ской правды» ко всем молодым 
строителям и монтажникам на
шей страны бригадиры комсо
мольско-молодежных бригад 
Волжского химического комби
ната Геннадий Калибошин и

СРЕДА, 14 октября
14.00 — ПЕРЕДАЧА ИЗ МО

СКВЫ. На просторах Родины. 
18.00 — Телевизионные ново
сти. 18.20 — Фильм для детей. 
19.00 — Телевизионный совет

К нам Лермонтов сходит, 
презрев времена.

В. Маяковский
К ОКТЯБРЯ советский на- 

род вместе с прогрессив
ной общественностью все

го мира торжественно отмечает 
150-летие со дня рождения Ми
хаила Юрьевича Лермонтова 
(1814—1841) — великого сына 
русского народа, творческое на- 
следние которого явилось выдаю
щимся вкладом в сокровищницу 
мировой культуры.

Воспитанный на идеях дека
бризма, Лермонтов в мрачную по
ру николаевской реакции с ог
ромной художественной силой во

Начальник комсомольского штаба Всесоюзной удар
ной стройки блока цехов тяжелой химаппаратуры Се
мен Алиев недавно побывал у строителей Волжского хи
мического комбината. Мы попросили его поделиться 
впечатлениями от увиденного на этой стройке. Сегодня 
мы предлагаем вашему вниманию рассказ Алиева о том, 
как строители-волжане применяют на своих стройках 
прогрессивные методы труда.

Александр Меркулов. Они стали 
инициаторами большого раз
говора об ответственности мо
лодого рабочего за выполнен
ную работу, о рабочей чести 
строителя. Их почин горячо 
был поддержан в коллективе 
«Волгоградгидрострой», веду
щем сейчас строительство 
Волжского химкомбината. Во 
всех управлениях, на участках 
и в бригадах прошли собрания, 
на которых широко и активно’ 
обсужден вопрос об улучшении 
качества работ. Все отмечали, 
что необходимо усилить требо
вания каждого работающего к 
самому себе. Без этого трудно 
изжить брак и строить качест
венно.

Были внесены существенные 
изменения и в учетную доку
ментацию. Теперь все передел
ки, допущенные из-за некаче
ственного выполнения работ, 
строго учитываются. Подсчиты
вается, сколько1 затрачено 
средств и времени на передел
ки, затем эти данные анализи
руются и делаются конкретные 
выводы.

Ценное начинание комсо
мольцев « Волгоградгидро-
строя» поддержали партийная 
организация, весь коллектив 
строителей и области. Позднее 
были разработаны конкретные 
мероприятия, обязывающие- 
хозяйственных руководителей, 
всех коммунистов и комсомоль-

новаторов. 20.00 — ПЕРЕДАЧА 
тл\л МОСКВЫ. Мир сегодня. 
20.30 — Показывает Сверд
ловск. Художественный фильм 
«Шахсенем и Гариб». Турк- 
менфильм. 22.00 — К 150-ле
тию со дня рождения М. Ю. 
Лермонтова: «Поэт смелых и 
сильных чувств».

ЧЕТВЕРГ, 15 октября
18.00—Телевизионный фильм 

детей «К вершинам».
18.10 — «Хозяева своего горо
да». 18.50 — Концерт фортепи
анной музыки. 19.30 — Телеви
зионный фильм «Загадка 
НФИ». 20.30 — ПЕРЕДАЧА ИЗ 
МОСКВЫ. Торжественное засе
дание, посвященное 150-летию 
со дня рождения М. Ю. Лер
монтова.

ПЯТНИЦА, 16 октября 
14.00 - ПЕРЕДАЧА ИЗ МО- 

плотил идею освобождения чело
веческой личности, создал вели
чественный образ бесстрашного 
человека, полного гордости и си
лы, с душой полной ненависти к 
рабскому строю и неиссякаемой 
любви к народу.

Уже юношеские произведения 
поэта пронизаны страстным 
стремлением к свободе («30 ию
ля (Париж) 1830 года», «Пред
сказание», «Последний сын воль
ности»), Грозным набатом на 
всю Россию прозвучали стихи 
мятежного гения «Смерть поэта»,

цев принять неотложные меры 
по обеспечению высокого каче
ства строительных работ. На 
первой областной экономиче
ской конференции был создан 
общественный институт по каче
ству. В его состав вошли мо
лодые специалисты, передовики 
производства, представители 

партийных, комсомольских ор
ганизаций, руководители техни
ческих служб управления «Вол- 
гоградгидростроя». Состав со- 
вбта института утвержден при
казом начальника и решением 
парткома управления.

Общественный институт по 
качеству занимается изучением, 
обобщением и внедрением опы
та работы лучших строительно
монтажных бригад. На базе 
лучших коллективов создаются 
школы высококачественного 
труда. За короткий срок было 
■организовано 87 таких школ, в 
которых обучено 1300 молодых 
строителей по специально раз
работанной 40-часовой про-

грамме.
Основное внимание в школах 

уделяется изучению техниче
ских условий на производстве 
работ, передовых методов ка
чественного строительства и 
устранения причин, порождаю
щих брак. Институт проводит 
также конкурсы-смотры между 
бригадами, привлекает к своей

СКВЫ. На просторах Родины. 
18.00 — Телевизионные ново
сти. 18.20 — Документальный 
фильм для детей «Наше лето». 
19.00 — «Музыка советского 
кино». Т. Хренников. 20.10 — 
Для работников сельского хо
зяйства. 20.30 — Эстафета но
востей. Передача из Киева.
22.00 - ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. На стадионах и спортпло
щадках. 22.45 — Телевизион
ные новости.

СУББОТА, 17 октября
18.00 — Передача для малы

шей «Сказочный домик». 
18.30 — Фильм для детей. 
18.50—Телевизионные новости. 
19.20 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МОСК
ВЫ. «Имени XXII съезда КПСС». 
19.50 — Телевизионные ново

сти. 20.00 — На XVIII Олимпий
ских играх в Токио. 22.00 — 

в котором Лермонтов открыто об
личал убийц великого Пушкина. 
Поэт с «русской душою», Лер
монтов ценил духовные богатства 
других народов.

Его интерес к Кавказу, друже
ские чувства к его народам, пре
восходное знание их жизни, бы
та, традиций, фольклора нашли 
свое отражение во многих про
изведениях поэта («Демон», 
«Мцыри», «Кинжал», «Беглец» 
и др.).

Вершина творчества Лермон
това роман «Герой нашего време
ни», в котором глубоко и правди
во изображена судьба поколения 
30-х годов XIX вена.

Взяв у народа ясность, силу 
и простоту слова, богатство и

квалифицированных ^специали- 
стов, руководителей строитель
ных организаций, регулярно 
знакомит -коллектив строителей 
с новинками технической лите
ратуры.

В строительных управлениях 
на общественных началах соз
даны советы по качеству, ко
торые возглавляются главными 
инженерами. В состав совета 
входят инженеры, техники, 
опытные рабочие, бригадиры и 
комсомольские активисты. Чле
ны советов анализируют каче
ство производимых работ, выяс
няют и устраняют причины, 
порождающие брак, добивают
ся снижения стоимости строи
тельства. Вопросы улучшения 
качества строительных работ 
обсуждаются также на заседа
ниях совета, которые проводят
ся два-три раза в месяц.

Кроме того, в каждой брига
де из числа комсомольцев, 
опытных рабочих избраны об
щественные инспектора по ка
честву, которые утверждаются 
приказом начальника управле
ния. Им выдаются специаль
ные удостоверения. Обществен
ные инспектора постоянно сле
дят за ходом работ как в своих 
бригадах, так и в смежных. В 
бригадах введены специальные 
журналы, в которых общест
венные инспектора делают от
метки по качеству с указанием 
допущенного брака и конкрет
ных виновников.

В целях повышения личной 
ответственности каждого рабо
чим выданы удостоверения по 
качеству с тремя отрывными 
талонами. Отрыв талонов про
изводится за нарушение тех
нических условий ведения стро
ительных и монтажных работ. 
При отрыве последнего талона 
в удостоверении рабочий (ре
шением совета по качеству) на
правляется на переаттестацию, 
а персональные дела инжене
ров и техников направляются 
для рассмотрения в институт 
по качеству.

Концерт, посвященный 20-ле
тию освобождения Украины от 
фашистских захватчиков.
00.20 — На огонек.

ВОСКРЕСЕНЬЕ, 18 октября
12.00 — ПЕРЕДАЧИ ИЗ МО

СКВЫ. Для дошкольников и 
младших школьников. «Сказки 
разных народов». 13.00 — «Этих 
дней не смолкнет слава». 
15.00 — «Шедевр». 17.30 — Му
зыкальный киоск. 18.00 — Для 
воинов Советской Армии и 
Флота. 18.30 — «Искусство». 
Телевизионный журнал. 19.20 — 
«Дружба братских народов». 
19.55 — К всесоюзному смотру 
сельской художественной само
деятельности. 20.50 — Показы
вает Свердловск. Художествен
ный фильм «Крепостная ак
триса». Ленфильм. 22.30 — ПЕ
РЕДАЧА ИЗ МОСКВЫ. Теле
визионные новости.

выразительность поэтической 
речи, гениальный поэт и про
заик обогатил русский литера
турный язык.

Горячий патриот, Лермонтов 
верил в силу русского народа, в 
светлое будущее своей страны. 
Творчество поэта, нашедшее 
путь к сердцам миллионов чест
ных людей, и сегодня помогает в 
борьбе за торжество самого спра
ведливого общества на земле'.

На снимке: М. Ю. ЛЕРМОНТОВ, 
великий русский поэт.

Фотохроника ТАСС.

Полуавтомат- 
арматурщик

Часто еще формовочные 
крючки изготовляют вруч
ную, На • Донецком машино
строительном заводе имени 
15-летия ЛКСМУ изготовлен 
полуавтомат для резки про
волоки диаметром до 12 мил
лиметров и гибки из нее 
формовочных ’крючков. Па
лец, закрепленный на пер
вом диске, при его враще
нии нажимает на проволоку, 
находящуюся в упоре, и пе
регибает пять крючков за 
один оборот. Число оборотов 
диска — 25—30 в минуту. 
На втором вращающемся 
диске закреплен нож, а на 
раме — упор с двумя от
верстиями, в которые встав
ляют проволоку.

Обычно рабочий-арматур
щик за смену изготовлял 
400—500 крючков. На по
луавтомате за то же время 
изготовляется четыре-пять 
тысяч крючков.

Проект покинул 
мастерскую

Стройное высокое здание 
поднимется скоро в самом 
центре Москвы. Его пятна
дцать этажей взметнутся над 
Георгиевским переулком, а 
новоселье здесь справят сот
рудники Совета народного 
хозяйства СССР. Пока же 
строители делают первые 
шаги не вверх, а вниз. Они 
начали 'закладывать фунда
мент, на котором встанет 
исполин.

Архитекторы и инженеры 
видят свое детище одетым в 
бетон и стекло, простым, 
изящным и современным. Дел 
впереди очень много, а сро
ки жесткие: уже в будущем 
году здание должно вытя
нуться к облакам во все свои 
пятнадцать этажей. Но у 
строителей-монтажников, ра
ботающих сегодня в Георги
евском переулке, богатый 
опыт сооружения уникаль
ных зданий. Их руками по
ставлены в Москве Крем
левский Дворец съездов, го
стиница ’ «Юность», плава
тельный бассейн «Москва».

Новый дом для Совета 
народного хозяйства СССР 
спроектировали архитекторы 
из проектной мастерской 
№ 4. а возводят его брига
ды 33-го управления треста 
Мосстрой № 7. Они претво
ряют в жизнь замыслы, ко
торые сейчас пока еще на
несены на кальки и ват
ман. Итак, стройка начала- 
лась.

Строгий высокий прямо
угольник добавит новый 
штрих к облику нашей сто
лицы.
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